

EDITORIAL

EL FIN DE UNA ETAPA

Con este número se cierra una larga y fecunda etapa de la revista Actualidad LEADER, tal y como la conocemos y estamos acostumbrados. Han sido muchos años de esfuerzo común en el que se han unido distintas voluntades con el ánimo de poner en valor y compartir experiencias de desarrollo rural por todo el territorio nacional. Han sido muchas las colaboraciones, visitas, entrevistas, viajes, etc, que han dado lugar a lo que hoy día representa esta revista: un referente en las experiencias que nos transmite. Con el periodo de programación 2000-2006 LEADER+ acaba su andadura, dando paso a nuevas formas de comunicación, acordes con los nuevos tiempos.

Desde su primer número, en marzo de 1998, la revista Actualidad LEADER ha publicado cuarenta y dos números, elevando de 325 a 4.280 sus suscriptores y su tirada inicial de 10.000 a 18.000 ejemplares. Sin duda se pone de manifiesto la consolidación de esta revista en el mundo rural. En su redacción han participado tanto agentes de desarrollo rural, como técnicos y responsables de los Grupos de Acción Local de todas las comunidades autónomas y expertos de distintos temas.

Los objetivos que se plantearon en el momento de su puesta en marcha han sido claramente cubiertos. Si miramos hacia atrás, comprobamos como Actualidad LEADER ha contribuido claramente a la difusión de experiencias innovadoras del medio rural español, ha facilitado el intercambio de experiencias entre distintos territorios, ha generado debates constructivos y ha informado de las políticas europeas de desarrollo y de los cambios de la Europa rural.

Si bien Actualidad LEADER va a dejar de ser lo que hasta ahora conocíamos, no desaparece. Hay dos nuevos planteamientos en escena que reconfiguran el escenario en el que hasta ahora nos movíamos. Por un lado, el entonces Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, como es bien sabido, se ha fundido con el Ministerio de Medio Ambiente, conformando el nuevo Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino. Esto implica que el hasta ahora llamado "desarrollo rural" pase a tener fuertes connotaciones ambientales, siendo a partir de este momento "desarrollo sostenible del medio rural". Desde el nuevo Ministerio, queremos pintar de verde el motor del medio rural, insistiendo en que lo sostenible es concluyente, y sin esta cualidad nuestro desarrollo no será duradero ni viable a largo plazo.

Por otro lado, con el nuevo periodo de programación 2007-2013, nace la Red Rural Nacional, configurada como un sistema integrado de alianzas entre todos los actores del medio rural, en cuyo marco es posible el intercambio de ideas, de información, de trabajar juntos en red, hacia un futuro basado en la innovación, imaginación, creatividad y por supuesto, la cooperación. Y con ella nacerá la nueva revista, dedicada a fortalecer los lazos de unión entre todos los que queremos y creemos en un desarrollo sostenible del medio rural.

Actualidad LEADER no desaparece, sino que, como la energía, se transforma, obedeciendo a los nuevos tiempos liderados por la comunicación, la cooperación y la colaboración de todos. Partiendo de la experiencia acumulada durante estos últimos once años, queremos seguir adelante contando con todos y que nuestro objetivo sea común para todos, sin concesiones.

Por eso, queremos agradecer a todos los que habéis contribuido a que Actualidad LEADER se haya convertido en lo que es, y os pedimos que en esta nueva etapa que comenzamos podamos seguir contando con vosotros, con fuerzas y ánimos renovados, en el marco de la Red Rural Nacional. Queremos seguir contando con vosotros como auténticos cómplices concedores de nuestra realidad rural, una realidad que queremos conocer más a fondo, dar a conocer, y en la medida de lo posible, permitir que perviva.

